

EL *PULSO* DE LOS CARTELES



El Pulso de los Cárteles de la Sede de Bilbao Nº#12

15 de febrero de 2018

Transferencia de trabajo

El saber del psicoanálisis lacaniano no tiene otra posibilidad de existencia más que si un sujeto, uno por uno, lo sostiene.

Y eso es porque no hay una Verdad última y universal. O dicho de otra manera, el saber que se busca en el Otro, aunque suponemos que lo contiene, resulta ser la elaboración del inconsciente que cada uno lleva a cabo.

Lo comprobamos con la experiencia de analizarse. Suponemos una verdad inconsciente a lo que “no va” en nuestra vida y nos embarcamos a buscarlo dirigiéndonos a quien suponemos un saber sobre ello, es lo que llamamos la Transferencia: un Otro encarnando ese lugar al que nos dirigimos. Y hacemos el viaje por nuestro inconsciente sin saber que lo estamos construyendo en el mismo movimiento de recorrerlo, que lo vamos escribiendo en el acto mismo de leerlo. Es una experiencia única con un resultado singular a cada uno.

Para dar cuenta de esto, Lacan inventó un dispositivo, el pase, para que esa experiencia contribuya a demostrar lo vivo del psicoanálisis. Porque lo vivo no es sin los cuerpos, el del Uno pero no sin el de los otros. Es la transformación de la transferencia.

Del trabajo de transferencia a la transferencia de trabajo.

Así estambién nuestro recorrido por la epistemología, por sus textos. Nos dirigimos a ellos para extraer su Saber teniendo que repetirlo una y otra vez porque siempre hay algo que se nos escapa. Pero en cada trayecto, un saber se nos particulariza, se nos incorpora.

Y Lacan inventó otro dispositivo, **el cartel**, para hacer esa experiencia de uno con otros que también buscan “apropiarse” de un trocito de saber, cada uno desde un punto de salida diferente pero con un propósito común. Se trata de hacer la experiencia de la transferencia de ese trabajo. Porque si bien es ensoledad que se hace la elaboración de un saber no es, sin embargo, un trabajo solitario.

Felicidad Hernández

En el mes de mayo realizaremos un nuevo encuentro para acoger en la Sede de Bilbao algunos de los trayectos que se están realizando y que sin duda contribuirán a sostener y a hacernos avanzar en el saber del psicoanálisis.

En nuestra Sede, en estos momentos, tenemos inscritos siete carteles.

Itziar Otalora, Felicidad Hernández

Sede de Bilbao de la ELP
Lutxana nº4, 3º izda. dpto.6
48008 Bilbao
944239492
<http://www.cdpvelp.org/>